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/理念分享

大手笔成交测市定律!上"

! ! ! !什么叫大手笔成交？所谓大手
笔成交是指盘中交易过程中，看到
的一次成交量很大的买卖。那么多
少成交量算大手笔成交呢？因为现
时股市中个股的流通盘差异很大，
有近 !"""亿股的大流通盘股票（如
农业银行）不排除以后还有更大流通
盘的股票和基金发行和上市。当然#

也有 $"""多万股的小型流通盘个股
（如：溢多利）和仅为几十万份的迷你
微型流通盘的各类基金（如工银
%""&）。因此，对于大流通盘个股或
基金，则一次几百万股不算什么，而
几百万股的一次成交对于微小流通
盘股而言，那就绝对非同小可了。
现在许多股票行情软件都有大

手笔成交的统计，但事实上各个软

件的统计口径有很大的不同，同样
一笔成交，在不同软件中，划分归类
大相径庭，因此我们无法对大手笔
成交的成交量作定量的定义。实际
上，有些软件的划分较为肤浅和粗
糙，某些流通盘较大的股票，由于庄
家控盘或锁仓，实际使流通盘大大
缩小，软件统计就显得牵强附会了。
也有因为庄家用大成交量“对敲”成
交，会造成虚假成交信息，这些虚假
信息很可能会干扰我们的判断，因
此投资者可根据个股实际情况仔细
观察和灵活设置。好在用这个方法
不需要十分精确的定量，只要根据
经验掌握大致分寸的定性即可。

知道什么叫大手笔成交后，我
们就可以用它来对个股进行预测和

研判：
$' 如果大手笔成交时，其成交

价比前交易价高，表明投资者（或投
资机构）愿意高价大量扫货，这个股
票具有上扬的潜力。

() 相反，如果大手笔成交时，
其成交价比前交易价低，表明投资
者（或投资机构）愿意低价大量出
货，行情有可能向淡，这个股票回落
的机会较大。

记得 ("$* 年 + 月 (! 日和 (*

日，沪深股市要连续发行九个新股，
并且认购者必须全额锁定大量资
金。于是，市场投资者资金陡然紧
缺，许多投资者纷纷提前在 ((日抛
出股票，甚至把长期深套的大盘蓝
筹股也忍痛割爱。岂知，盘中怪事频

出，平时无人关注的大盘蓝筹股出
现大手笔成交，股价也节节攀升，认
购新股投资者抛弃的老股统统被大
手笔买票收入囊中。果然，市场随即
产生了一波久违的大涨行情。
大手笔成交测市的原理十分简

单，有人肯一次性提价买入大量股
票，表明对该股后市看好，同样有人
肯一次性压价卖出股票，表明对该
股后市看淡。但这不是绝对的，不排
除主力或庄家有意以大手笔成交吸
引投资者注意和引诱投资者跟风。
特别需要指出的是，有人肯一下子
买进大量股票，说明也有人肯抛出
大量股票。反之，同样如此。但我们
至少可以断定，在行情平淡低迷之
时，进行这些大手笔成交的大多都是
机构参与买卖所造成的，从而可以间
接地推测大投资机构对股市或个别
股票的看法，从而帮助我们去判断
股价的后市趋势。陈晓钟!待续"

行情还有望创出新高
! ! ! !国庆长假一过，股市就进入了第四季
度，国庆后的开门红，上证指数创出了今年
以来的最高点 (!,$点，现在的点位离去年
的最高指数 (***点近在咫尺了，第四季度
仅剩的 %"个交易日中，挑战这个点位已经
没多少悬念了。

自从提出营造一个“有质量的牛市”之
后，我们见到了市场出现了一系列的变化，
首当其冲的变化是市场明显有增量资金入
市，现在每日沪深股市的成交量放大到 *"""

亿元左右，量在行情在，市场有新资金的拨
动，行情就还会走相当长的一段路程，其节
奏就是每创出一个新高就会不断地宽幅震
荡，筹码不断地换手，进三退二，进二退一，
行情越走越高。今年的开盘指数是 ($$(点，

今年的年 -线收出阳线已经没有什么悬念，
如果今年行情升水 (".，那就要走到 (%!*

点，那就还有 $%"点的高度需要突破，市场
如果保持现在这样的节奏，在第四季度中达
到这样的高度也不是什么天方夜谭。
即便今年收盘能站到 (*""点或者 (%""

点上去，也没有高处不胜寒的感觉，如果我
们将视野放宽，将 -线拉长，与历史上最高
点 /$(*点进行比较，现在的位置似乎是从
大底部走出仅仅是翘了一下头而已，未来的
机会更大，而这个机会也许在明后年将得以
显现，“有质量的牛市”是一个慢牛走势，而
不是一个追求短线行情的“蛮牛”走势，所
以，即便今年大盘至今已经涨了 $".以上，
现在的点位依然是一个安全的区域。

那么，在如今这样的市道中，在第四季
度我们能做什么呢？笔者以为：

第一，要扭转熊市思维和熊市操作手
法，有道是：牛眼看市，处处是底，熊眼看市，
处处是顶。长达 +年多的熊市，使人习惯了
赚点小差价就跑路的操作方法，股票手中留
不住，现在这种思路要扭转过来，不管是盈
利筹码还是套牢筹码，要耐心拿住。拿好股
票筹码，万一大牛市会来的呢，手中有股，心
中无股，这话说说容易，要能做好还得在市
场中好好修炼。
第二，不要忽视大盘蓝筹股。好多年来，

那些大盘蓝筹股被当作“绩优垃圾股”，业绩
好吗？好的！银行股的市盈率只有 *倍，市净
率低于 $以下的股票也比比皆是，也就是

说，即便这些公司清理家当，你也能基本拿
回这些钱，但长期以来，大盘蓝筹股在市场
中不受待见，其理由是盘子大炒不动，随着
沪港通的开通，这种观念会逐渐扭转。对了，
大家可以看看那个中国石化，今年不知不觉
地涨了 (".，可以预料，未来真正意义上的
“有质量的牛市”到了，这些大盘蓝筹股不翻
个跟斗，牛市基本上没有可能，当然，大盘牛
市还未到达了，市场也会有局部牛市。

第三，新股的动向还是要多多关注，不
管你对新股参与与否，都要关注新股的动
向，今年第 %批新股名单已经公布，发行 $$

家，没有超出预期，按这样的速度，今年完成
$""家有难度。新股对市场已经形成了一种
脉冲式震荡，这种震荡也是做差价的机会，
当然新股的机会属于有幸中签的人，而二级
市场的走势基本上就是等你买到，套的就是
你的套路，新股的牛气冲天具有观赏价值，
但随着市场扩容的不断推进，这种观赏价值
也会慢慢淡化。 应健中
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谋定而后动
! ! ! !资本的嗜血性注定了投资之
路必定布满荆棘，而那些诱人的
利润果实又恰恰隐藏在其中。因
此，投资人必须时常权衡利弊，考
虑如何在风险最小的情况下获取
最为可观的利润。

兵法有云：“谋定而后动，知
止而有得”。事前准备要周全，使
投资风险尽可能降低0 在风险可
控的情况下实现利润最大化。
风险常挂嘴上的投资人并不

在少数，但在利益诱惑的当口，真
正能保持头脑清醒之人毕竟寥寥
无几，多数人还是会患上利令智
昏的毛病。行情一旦稍有起色，人
们立马就将风险二字抛于脑后#

曾经的苦楚与懊恼成为过眼云
烟；兴奋甚至亢奋之情浮于脸上。
天下熙熙，皆为利来；天下攘

攘，皆为利往。在利益面前，人们
很难始终如一地保持谨慎，很难
在众人皆醉时保有一份清醒。此
时，风险意识几乎荡然无存，谋定
而后动成了一种奢谈，知止而有
得更是无人理睬，人们眼里除了
利润还是利润。
但在笔者看来，投资人可以

因为欣喜而忘乎所以，但市场的
冷峻如故。当多数人都不看好未
来时，行情的萌芽或许将破土而
出；当许多人对市场走好仍持怀
疑态度时，乐观的走势正在悄然
演绎；当绝大多数人都憧憬美好
的未来时，行情终结的钟声或已
敲响。所以说，无论行情如何气势
磅礴，其都不可能一蹴而就；波
折、坎坷、震荡都在所难免。此时，
投资人不但要看到利润，更要关
注风险，真正做到谋定而后动，三
思而后行。 许磊

从五谷丰登看“五股丰登”
! ! ! !买股票，总想收获满满，就像种下的各
种农作物，到时能有一个好收成。这种好收
成，一方面要靠“风调雨顺”的滋润，另一方
面还要事在人为。从五谷丰登到“五股丰
登”，尽管只是一字之差，但农民和股民心
中的祈盼是相通的。
股民手中的股票，无不希望是能够带

来好运的发财股，而绝不愿意其成为“烫手
山芋”。慧眼识股，如同是农民春播前选种，
不能粗心大意。千万不要小瞧了在股市里
认真筛选的重要性，好的开头是成功的一
半，它是“五股丰登”的关键一环，亦是股民
与股市共舞能否合拍的一块“试金石”。
“五股”好比五谷。股民把挑选好的股

票“种在田里”，肯定希望能够到时感受丰
收的喜悦。我有一位朋友炒股，通常不会集
中资金专炒一只股，谓之为“不在一棵树上

吊死”，而是会挑选不同种类的股票，以此
分散风险。虽然手中的股票多了，但担心自
然也不少。一有风吹草动，就急得团团转甚
至考虑脱身，以致股票有几只、风险虽分
散，输赢却难料，有点“看天吃饭”的味道。
他告诉我：“什么时候我的股票能像五谷丰
登那样获得大丰收，可就好了。”
是啊！股民的这个愿望其实并不为过。

尽管股市的风险决定了许多股民很难获得
最佳回报，但希望永远是股民在股市里不
会趴下的重要支撑。正是有了无限的希望，
铁杆股民的称号才能持久地闪闪发光。作
为股民的我，钦佩铁杆股民的执著坚守，更
希望股市能如人所愿，不仅成为国民经济
发展的体现者，而且能为股民带来实实在
在的收获，以此共享股市兴旺的盛宴，共饮
“五股丰登”的美酒。 邵天骏

本版观点仅供参考

七年前的昨天! ! ! !七年前的昨天，是 (""+年 $"月 $/日。
那天上证指数最高点 /$(*点，成为中国股
市的“珠穆朗玛峰”。昨天是撰写本文的日
子，早上，刚过了生日的笔者与朋友在网上
忆旧，有人突然问：“你们知道七年前的今天
吗？”一片沉默后，有朋友说出 /$(*点。

笔者的回忆，曾在媒体公布过：“七年前
的今天，我在温州，配合交易所做股市风险
教育，事毕接待方安排当地游览，在坐竹筏
游览江景时，不料船翻，我落入江中，一个单
反、一个手机报废。当日上证指数赶顶创
/$(*点！”一位朋友回忆：“哈哈，七年前的今
天，我还在沉浸于重仓股万科最后一次冲锋
的喜悦，同时关注最后几个认沽权证末日轮
的到来”。一位股市软件公司的朋友说：“七
年前的今天，我刚进入证券市场，看着股市
大跌，从此迈开股市屌丝步伐”。一时间，微
信上的朋友都在回忆。
七年前的昨天，股市留下 /$(*)"*点的

纪录。七年前曾接近 !"元的中国石化，现在
股价不过 %元多。现在股价 !元多的工商银
行，七年前曾到过 ,元。七年前后的投资者
也出现巨大变化，当年以公募基金为主流的
机构投资者逐步成为主导力量。七年来，管
理层大力发展机构投资者，公募基金继续壮
大，各类私募基金走上前台，社保基金、保险
基金加大入市力度，1233、41233额度连续增
加。机构投资者持仓数量和比例不断加大，
再过一段时间，香港股市与上海股市将借助
沪港通联通，这在七年前是不能设想的。

七年来的风险教育也是实实在在的，七
年前做风险教育之时，有朋友说了一句话也
让人回味“做风险教育的本身也有风险”。是
啊，今天回看上证指数上涨到 /$(*点的过

程，就是一个疯狂的吹大泡沫的过程。无论
怎样的风险教育，都不如 /$(*点暴跌向下
击破 ("""点让人感受更深刻。
回顾有好处。比如笔者在新民晚报专栏

发表的《害怕“周四魔咒”吗？》一文，谈到这
轮上涨行情中生成的几个“规律”，“周四魔
咒”就是其中一例。所谓“周四魔咒”，即股市
遇到周四就下跌的现象。这种现象历史上有
过，人们多数一笑了之。自从本轮股市行情 +

月 ((日启动以来，八九月几乎验证成立！在
那篇文章中，笔者重点介绍了美国股市已出
现的风险，介绍了一种观察股市方法“兴登
堡凶兆”。一个月过去了，美国股市再次被
“兴登堡凶兆”击倒，再次验证有些研究方法
的确具备股市实战性。

“兴登堡凶兆”，是一种判断美股走势转
弱或暴跌的技术分析方法，主要追踪纽约证
券交易所道琼斯工业指数，由数学家米耶卡
于 $,,%年设计并命名。当同时满足四大准
则时，就触发“兴登堡凶兆”，在大概率上判断
股市走势转弱或暴跌。四大准则是：$)道琼斯
工业指数当日同时创 %(周新高和新低的股
票数量，占总股票数量的 ()(.以上；()道琼
斯工业指数当日 $"周移动平均线呈现上升
趋势；!)麦克莱摆动指标当日为负数；*)道琼
斯工业指数当日创 %(周新高的股票数量，
必须少于创 %(周新低的股票数量之 (倍。

今天去看看美国股市，不得不感叹“兴
登堡凶兆”仍有效。说到 5股，也计有人暗地
里把“兴登堡凶兆”研究运用于 5股市场，以
便避开可能的风险。在回顾“七年前的昨天”
之时，不只是忆旧，也是回味长达七年的熊
市。风险不管你的好恶，总在那里呆着，这才
是回味“七年前的昨天”的真谛。 文兴
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